

Esta carta circular es de 27 de Enero, y está fechada *A la margen del Bravo.*

El coronel le contesta entre otras cosas:

.....
 " Los traidores comunes nos dán por pretexto que creen cimentado el imperio, y que mas tarde volverán sobre sus pasos.

.....
 " ¿Dónde está su pretendido presidente? ¿Dónde vd. mismo y con qué derecho se presentan ante la nacion entera? Desde el extranjero..... y desde donde se nos presentan como la legalidad y la ley personificadas, vejando al mismo tiempo al hombre abnegado y constante que ha sabido cumplir con su deber, permaneciendo á la cabeza de los defensores de la independencia."

Esta carta está fechada en Villaldama el 6 de Febrero de 1866.

El comandante Saenz le responde entre varias razones:

.....
 " Yo habia visto ya, Sr. Negrete, los términos de esa carta dirigida á otras personas; habia creido que vd. tendria bastante buen juicio para conocer á los hombres despues de tratarlos, y estaba orgulloso de no haber recibido una igual.

.....
 " ¿Vd. es el enemigo acérrimo de Gonzalez Ortega, el que en Chihuahua pretendia *matarlo de cualquiera modo*, es el que nos lo viene levantando en alto como la efigie salvadora? Apenas puedo creerlo, y sin embargo, es verdad, verdad dolorosa y cruel, que aparentemente nos presenta ante el mundo como una generacion incapaz de gobernarse por sí misma. ¡Reservado estaba para un Negrete y para un Gon-

zalez Ortega presentarse en los dias mas aciagos de la patria, como los hijos desnaturalizados que se presentan á envenenar á la madre moribunda, sin otro fin que arrebatar algo de sus despojos!.....

.....
 " Francamente, señores, no son vdes. los pilotos que han de salvar la nave que contiene el precioso tesoro de nuestra independencia; no tienen bien templado el corazon, y son muy inexpertos. Este es el juicio mas favorable que me puedo formar de vdes. cuando los oigo decir, ó mejor dicho, profanar los sagrados nombres de patria, independencia y república, citando en su abono artículos y mas artículos de la constitucion que interpretan á su modo; pero cuando estudio su language capcioso, cuando apartando á un lado los sofismas descubro la verdad, entónces la sangre del corazon refluye á mi cabeza, y no puedo ménos de exclamar indignado:

.....
 " Diré á vd., en fin, por todas y la última vez, segun lo solicita en el último párrafo de su citada carta, que lo que vd. acaba de leer denota el sentido en que me encuentro, y por si vd. lo ignora, en el que se hallarán siempre todos los fronterizos capaces de empuñar un rifle.

.....
 " A nosotros no nos anima mas sentimiento que el de salvar á nuestra patria: tenemos fé en que la salvarémos, ó á lo ménos sucumbiremos dignamente. Estamos resueltos á todo sacrificio; y aunque parezca fanfarronada, desafiamos á todo el mundo, si el mundo se quiere desplomar sobre nosotros. Si la nacion mexicana ha de hundirse para siempre, tambien queremos hundirnos con ella."

Esta carta está fechada en Villaldama el 7 de Febrero de 1866.

Paso del Norte, Marzo 8 de 1866.

Suplemento al número 11 del periódico oficial del gobierno de la república mexicana.

Hé ahí la opinion de los únicos que hoy tienen derecho de manifestarla, es decir, de los que andan con las armas en la mano.

P. S. Acabamos de recibir el número 11 del periódico oficial del gobierno de la república mexicana, fechado en el Paso del Norte, 8 de Marzo de 1866.—En él están publicadas las comunicaciones del C. Antonio Pedrin, gefe político del territorio de la Baja-California, y del C. J. García Morales, gobernador y comandante militar de Sonora, en que aplauden y felicitan al Sr. Juarez por haber expedido los decretos del 8 de Noviembre.

CIRCULAR NUMERO 7.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS—UNIDOS
DE AMÉRICA.

WASHINGTON, Mayo 9 de 1866.

NUM. 350.

Circular número 7.

En varias de mis notas á ese ministerio comunicué á vd. que habia determinado hacer una edicion en español de los documentos anexos al mensaje del presidente, de 23 de Abril próximo pasado, sobre evacuacion de México por los franceses.

Hoy recibí los ejemplares de la edicion que se hizo en Nueva-York. Va precedida, segun verá vd. en los ejemplares inclusos, de una circular de esta legacion dirigida á nuestros conciudadanos, la cual sin embargo sacó una equivocacion sustancial que va corregida en el ejemplar último. Me llegaron muy á tiempo para enviar un buen número de ellos á la república por el vapor "Andrés Johnson" que saldrá mañana de Nueva-York.

Hice imprimir un buen número de ejemplares de estos documentos. Quientos de ellos puse á la disposicion del Sr.